



布勢小学校 学校だより 八代川

699-1433 島根県仁多郡奥出雲町八代220 ☎0854-54-9020 mail:fusetcl@town.okuizumo.shimane.jp

笑顔いっぱい夢ふくらむ布勢小学校に
万朵の花を咲かせよう

「やればできる」「元気に登校 笑顔で下校」

令和7年10月号

文責 長谷川



カラー版 HP ブログ

ブログのアドレスが
変わりました。

バースディプロジェクト



授業公開日特集

多様性を認め合える社会づくりを

人権教育講演会



一人一人の人権が尊重され、だれもが自分らしく生きることのできる社会づくりが各地ですすめられています。先月の授業公開日には、福祉振興協議会・布勢公民館・幼小中連合PTAとの共催で人権教育研修会が行われました。講師として、鳥取県境港市の小学校にお勤めの安井真翔先生をお招きし、「性の多様性について知ろう～今からできる、みんなの居場所づくり～」というテーマでお話をいただきました。

安井先生は、ご自身の経験を踏まえながら、性のあり方は多様であること、性的少数者の方の多くが抱えられている悩みや思い、安井さんのこれまでの素敵な出会いなどを伝えていただきました。表情豊かにお話される安井先生に惹きつけられるように、子どもたちは、真剣にそして時に笑みを浮かべながら集中して聞くことができました。

一人一人の顔が違うように、性のあり方も多様です。誰もが幸せに生活できる社会になるためにまずは、身近な人とのかかわりの中で、多様性を認め合い、思いやりをもって過ごすことが大切であることを改めて学ぶことができた研修会でした。

安井さんの話の中から…

- 性のあり方には5つの側面があります。
 - ①体の性 生まれた時に割り当てられた性
 - ②こころの性 自分が思う自分の性
 - ③表現する性 服装、仕草、髪型、言葉…
 - ④好きになる性
 - ⑤戸籍上の性 男性・女性
- 「相手の性を決めつけず、多様な性があることを知ってほしい。」
- 「カミングアウトをされる人もいれば、そうでない人も。それぞれの思いを大事にしてほしい。」
- 「カミングアウトされた人が本人の同意を得ないままに、他者に伝えること（アウェイティング）はぜったいにやめて。」

参加された方の感想から

★性の多様性ということを最近よく耳にしていましたが、当事者の方のお話を聞かせてもらうことは初めてだったので、とても勉強になりました。改めて「誰もが生きやすい世界」ということについて、大切なことや自分なりにできることはないだろうかと考えることができました。大人になる前の小学生の頃にこのような講演に参加することができ、子どもたちもよかったです。

参加された方の感想から

なかなか参観日に行けなくとも、この親子読書は楽しみにしています。自分の子どものみならず、ほかの子どもの嬉しそうな顔を見ることができるからです。布勢小学校でもあまり入ったことのない部屋で読書をさせてもらいました。新しい学校では大人数になるので、難しいかもしれません、でも親子読書の日があってほしいと願っています。

2年生は、助産師さんのご協力を得て、命の授業を行いました。生命が誕生するときの受精卵の大きさ、胎児が大きくなる様子、おなかの中の心臓の音、赤ちゃんが生まれた時のお母さん、お父さん、ご家族の方の喜びなど、多くの資料からかけがえのない命について学びを深めることができました。

参加された方の感想から ♥今回は、バースディプロジェクトという命の大切さの授業を子どもたちと一緒に受けることができてよかったです。私自身子を産んだ日のことを想い返し涙ぐんでしました。…今改めて当時を振り返ると赤ちゃんの成長過程や自分自身の気持ちの変化など感じることができました。命の大切さや新しい命の誕生のすばらしさなど日常で話すことはほとんどなかったのですが、今回の授業をきっかけに、もっと身近に感じられるよう家族でも話していきたいです。

行事予定

【10月】.....

- 25日（土）布勢の郷文化祭会場準備
- 26日（日）布勢の郷文化祭（布勢小会場）
 - *5年生がステージ発表します
- 30日（木）6年たら体験学習 炉作り
- 31日（金）たら体験学習本操業



【11月】

- 3日（月）文化の日
- 7日（金）委員会
- 8日（土）親子交流活動9:00～
- 10日（月）第1回弁当の日
- 12日（水）学習発表②3・4年 ③1・2年 ④5・6年
- 13日（木）生活習慣チャレンジ（～19日）
- 14日（金）ストリーテリング3・4年
わんぱくのんびりデー クラブ
- 18日（火）スクールカウンセラー来校・面接可能日
福岡県広川町議員視察団来校
- 20日（木）全校集会 ⑤不審者対応訓練
- 21日（金）ストリーテリング2年、1年
- 23日（日）勤労感謝の日
- 24日（月）振替休日
- 25日（火）PTA研修部会18:30～
- 28日（金）3年社会科見学（消防署）
5年交流学習（オンライン方式）

他校との交流すすむ

5年生

国立三瓶青少年交流の家の宿泊研修



野外炊飯



オリエンテーリング



キャンドルの集い

清掃活動

1年生



◆1年生は入学以来初めての交流学習でした。仲間づくりの定番「かもつ列車」「猛獣狩りに行こうよ」などを楽しみながら、他校の友達と仲よくなっていました。

各学年、仁多小学校での学習や活動がスムーズに始められるように、交流学習を計画的にすすめています。2学期の交流学習の様子をお伝えします。



2年生

◆2組に分かれて算数や国語の学習をしました。国語ではペアになって新聞の文字の中から指定された字を探したり、言葉を集めたりする学習をがんばりました。



仁多小学校も順調に工事が進められています。

4年生

◆2組に分かれて体育と算数の学習をしました。体育では「体ほぐし」の運動を楽しみました。



3年生



◆2組に分かれて算数の学習をしました。1組は図形の問題、もう1組は計算のたし算、引き算を考える問題について、他校の友達と協働しながら解決方法を考えています

脱穀体験 今年もおいしい米ができました



2年生、5年生が春から育ってきた稻のはで干しが終わり、最終段階となる脱穀を行いました。最初に昔ながらの脱穀方法の千歯こきを体験し、その後は脱穀機による脱穀を行い、機械化による作業の効率性も体感することができました。異学年で協力しながら作業することができました。

5年生はさらに八代東部の粉搗りの機械がある作業所に移動し、粉搗りの様子も見学しました。

1年間にわたり地域のみなさんにお手伝いいただき、とてもよい経験になったと思います。ありがとうございました。



大仁地区更生保護女性会より愛の図書費をご寄贈いただきました。児童を代表してわくわく情報委員会の6年生が受け取りました。ありがとうございました。

愛の図書



■島根県硬筆書写コンクール



今年も学校賞！



自然クラブで学校周辺の秋の花を見つけました。 左からヨメナ、ミソソバ、ミソソバの葉(牛のよう)、ヒヨドリバナ、ヒマワリ、オヤマボクチ、オヤマボクチ(上の写真も)